

COMMENT IMPLANTER SES BACOS CHEZ SOI ?!

- **Vos plants de cépage BACO** sont issus de vieux plants retrouvés au bord des chemins sur nos coteaux, et racinés pendant la saison 2021 par l'association « InCailloutinVeritas » à Saint Pierre d'Autils. Ils sont donc des rescapés de la dernière période viticole de ces Coteaux de Longueville, et donc particulièrement adaptés. La dernière vigne encore vendangée au début des années 1960 se trouvait entre la Blanche Voie et le chemin des Epanards. On peut se l'imaginer de nouveau, depuis qu'InCailloutinVeritas l'a remise à flot, en la transformant peu à peu en vigne étrusque, guirlandes de lianes de vignes dans les frondaisons des noyers, frênes et autres cerisiers. D'ailleurs, vous reconnaîtrez aisément la parcelle à la sculpture de la déesse BACO qui en émerge fièrement !
- **Où planter vos vignes ?** Si vous en avez de quoi en faire une rangée (une bonne dizaine), placez les dans votre jardin où cela sera, à votre sens, le plus paysager. Dans ce cas, nous vous conseillons de les tuteurer avec le système Tbord (voir <https://fr.wikipedia.org/wiki/T-Bord> ou sinon aller voir vous-même au potager du château de la Roche Guyon, les palissages de certains kiwis et certaines vignes ; facile à bricoler, cela permet de circuler dessous et améliore la maturité). S'il ne s'agit que d'un plant ou deux, il y a 2 solutions, soit contre un mur plutôt bien exposé, soit sous forme de pergola qui pourra servir d'ombrage l'été.
- **Comment planter ?** Vos plants vous ont été livrés racinés, taillés à deux yeux. Si vous ne les plantez pas de suite, mettez-les en jauge immédiatement, c'est-à-dire couchés et enterrés en léger diagonal dans du sable humide (en extérieur), avec éventuellement les bourgeons à l'air. Sinon en terre meuble. N'attendez pas le printemps, vous pouvez les mettre en place dès maintenant. Faites quelques jours au préalable un trou de 30 cms sur 30 cms au minimum, afin d'ameublir et d'éliminer le tapis herbacé. Puis enfoncez le plant dans cette terre meuble, le jour même (ou mieux quelques jours plus tard), mais sans oublier de couper les petites racines, attention pas tout à fait à ras. Y apporter un peu de compost (pas indispensable car le Baco est vigoureux et nos jardins sont fertiles !) et pailler (avec du vieux carton ou de la paille ou des carrés biodégradables de jardinerie). Avant d'enfoncer votre plant en terre meuble, il est bon de praliner ; dans un petit seau, faire un purin avec un morceau de bouse (allez dans les près à vaches à la sortie de nos villages...) et un peu d'argile. Inutile d'aller chercher des hormones en jardinerie ! Dernière recommandation indispensable, bien arroser dès plantation, même si c'est humide ou qu'il bruine ; cela permettra à la terre de bien coller au plant.
- **Soins en première année** ; mettre dès plantation une baguette pour repérer les plants et arroser en période sèche, mais sans plus (il faut ne pas rendre paresseux vos plants et plutôt les obliger à plonger leurs racines pour y chercher eau et nutriments). D'ailleurs, plus les racines vont profondes, vers la roche mère, et plus votre Baco aura goût de terroir. C'est en première année ou l'hiver suivant que vous pouvez préparer votre choix de palissage.
- **Et après, quid des raisins ?** Au bout de 3 ans, le Baco fournit déjà des grappes, que l'on aura le plaisir de déguster, mais qu'il vaut mieux éliminer pour que le plant se consacre solidement à son implantation. Patience car par la suite, il deviendra très généreux ; un plant de Baco peut fournir à lui tout seul 30 kgs, s'il s'est bien implanté. Et puis arrivera donc le moment où vous en aurez beaucoup trop à déguster, et que vous envisagerez de vinifier. Ce qui est facile et complexe à la fois. InCailloutinVeritas sera toujours là pour vous conseiller. En tout cas, à moins de 100 kgs, la masse critique ne sera pas suffisante, et mieux vaudra alors participer à notre « coopérative » de vinification déjà en germe à Saint Pierre d'Autils (on y amène ses raisins un jour convenu et on retire son lot de bouteilles en partageant les frais fixes, et pourquoi pas les coups de main)